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أنا الذي أحيا بلا أبعاد
أنا الذي أحيا بلا آماد

أنا الذي أحيا بلا أجاد
أنا الذي أحيا بلا ظل.. بلا صليب

الظل لص يسرق السعادة
نهاية  في  الصليب  إلى  يمشي  بظله  يعيش  ومن 

الطريق
يسلبه حزنه تُسمَل عيناه بلا بريق.

قصيدة الظل والصليب
صلاح عبدالصبور

ما كنتُ أبا الطيب
ولم أوهب كهذا الفارس العملاق

أن أنقتنص المعنى
ولست أنا الحكيم رهين مجسه.. بلا أرب

لأني لو قعدت بمحبسي لمت من سغب
النيل  الأمير يعيش في قصر بحضن  أنا  ولست 

يناغيه مغنيه
وملعقة من الذهب الصريح تطل من فيه
ولكني تعذبت لكي أعرف معنى الحرف

ومعنى الحرف إذ يُجمع جنب الحرف
لأيام بلا طعم وأشباح بلا صورة

وأمنية مجنحة بجوف النفس مكسورة.
أقول لكم.. صلاح عبدالصبور

يسلبه حزنه.. تُسمَل 
عيناه بلا بريق

مساحة خضراء 

فؤاد عبدالقادر 

 صنعاء/سبأ
أكد رئيس مجلس النواب الأخ يحيى 
علي الراعي أن زراعة القات والتوسع في 
المحاصيل  باقي  على  سلباً  أثر  انتشاره 
الزراعية بالإضافة إلى الاستنزاف الكبير 

للمياه الجوفية .
خلال  النواب  مجلس  رئيس  وأشــار 
لقائه أمس عدداً من ممثلي مؤسسة إرادة 
لوطن بلا قات إلى أن انتشار زراعة القات 
أدى إلى ظهور كثير من الاضرار الناتجة 
عن تعاطيه بسبب السموم المستخدمة 

أكدتها  التي  السلبية  الصحية  والآثار 
العملية  والبحوث  الدراسات  من  الكثير 

المتعلقة في هذا الجانب .
ودعا الأخ يحيى علي الراعي اجهزة 
الحد من  إلى  المعنية  التنفيذية  السلطة 
زراعة وانتشار القات في الوديان والاماكن 
التي تمكن أن تفيد المجتمع بالتوسع في 
والمحاصيل  والفواكه  الخضروات  زراعة 
مجلس  بأن  منوهاً   .. المختلفة  الزراعية 
هذا  في  بمسئولية  سيضطلع  النواب 

الجانب.

وكان ممثلي مؤسسة إدارة لوطن بلا 
قات قد طالبوا من رئيس مجلس النواب 
معالجة هذه الظاهرة بالتدرج والتعويض 
على  بالعمل  النواب  مجلس  وطالبوا   ،
أعده  الــذي  القانون  مــشروع  مناقشة 
الدكتور نجيب سعيد غانم - رئيس لجنة 
الصحة العامة والسكان بمجلس النواب 
وأشرف عليه عدد من المتخصصين ليكون 

الحل الأمثل لمشكلة القات في بلادنا.
حضر اللقاء عدد من أعضاء مجلس 

النواب.

{ صنعاء/سبأ
نظمت وزارة الأوقاف والإرشاد قطاع 
اللقاء  بصنعاء  أمس  والعمرة  الحج 
المعتمدة  المنشآت  مع  الأول  التشاوري 
لتفويج المعتمرين لموسم هذا العام 1434 
هـجرية، تحت شعار "من أجل تقديم 

خدمة أفضل للمعتمرين".
وناقش اللقاء برئاسة وزير الأوقاف 
والإرشاد حمود عباد آليات وإجراءات 
بقطاع  ممثلة  الـــوزارة  بين  التنسيق 
والشركات  والــوكــالات  والعمرة  الحج 
المعتمدة للتفويج وآليات حل مختلف 
أينما  الاختلالات  وجوانب  الإشكاليات 
وجدت بما يضمن تقديم خدمات أفضل 
ويحقق المصالح للمعتمرين وأصحاب 

الوكالات.
مناقشة  جرى  الخصوص  هذا  وفي 
بالضمانات  المتعلقة  المــوضــوعــات 
المندوبين  وتواجد  والتسكين  والأسعار 
الجوانب  ومراعاة  المقدسة  الأراضي  في 
الشرعية والإدارية والالتزام بالضوابط 

التنظيمية.
ـــاد أن  ــر الأوقـــاف والإرش ــد وزي وأك
الوزارة ستتخذ كافة الإجراءات العملية 
لتجويد خدمات الحج والعمرة، لافتا إلى 

أن هذا اللقاء يأتي لتجاوز الاختلالات 
التي  المعايير  العمل ووضع  التي ترافق 
تتفق مع القيمة الدينية لفريضة الحج 

والعمرة.
ــا الــوزيــر عباد الــوكــالات إلى  ودع
ينعكس  بما  وأدائها  بأعمالها  الارتقاء 
على ثبات مركزها ومنافستها في السوق 
وتميز دورها، وتنظيم العمل من خلال 
التفويج الجماعي الذي تؤكد المؤشرات 
الأولية نجاحه هذا العام والالتزام بعمل 
الجيد  والترتيب  للمعتمرين  برامج 
أرض  إلى  المعتمرين  وإعــادة  للتسكين 

الوطن.
وشدد وزير الأوقــاف والارشــاد على 
أمام  متاحة  الأسعار  تكون  أن  ضرورة 

جميع الفئات.
فيما أشار وكيل قطاع الحج والعمرة 
القطاع المساعد  محمد الأشول ووكيل 
منير  والتنظيم  الحسابات  لشؤون 
دبوان ووكيل القطاع المساعدة لشؤون 
الخدمات طارق الأسودي، إلى أن اللقاء 
العمرة  وبرامج  أعمال  لتقييم  يهدف 
للفترة  والترتيب  الماضية  الأولى  للفترة 

الثانية من موسم العمرة لهذا العام.

العام  هذا  قام  القطاع  أن  وأوضحوا 
بفتح وتعميد عقود الوقت في فترة مبكرة 
وتم تشكيل لجنتين لزيارة المعتمرين في 
الأمور  تجري  حيث  المقدسة،  الاراضي 
نسبة  وصلت  فيما  وإنسياب  بسلاسة 
وأصبحت  الدنيا  الحدود  إلى  التخلف 
الــــدول في تخلف  أقـــل  ــن  الــيــمــن م

المعتمرين.
التفويج  تطوير  أهمية  ـــدوا  وأك
الجانب  هــذا  في  والعمل  الجماعي 
وحسن  والمتابعة  المصداقية  على  بناء 
أنه سيتم توحيد  .. لافتين إلى  التنظيم 
شعبان  في  العمرة  لــبرامــج  الأســعــار 
ورمضان وإنزالها في الصحف ووسائل 

الإعلام.
مع  التفاهم  تم  أنه  المتحدثون  وبين 
العربية  المملكة  في  المسؤولة  الجهات 
السعودية بخصوص السن للمعتمرين 
طيبة،  مــؤشرات  هناك  وأن  والكوتا 
الإشكاليات  معظم  أن  إلى  مشيرين 
بين  الكامل  التنسيق  عدم  في  تتمثل 
الوزارة والوكالات وبين الوكالات وبعضها 
البعض وهو ما يتطلب التعاون من قبل 
وكاملة  حقيقية  شراكة  وإقامة  الجميع 

لتطوير برامج العمرة.

صنعاء/سبأ
التقى رئيس هيئة القوى البشرية 
يحيى  الركن  اللواء  الدفاع  ــوزارة  ب
أمــس  الغبيسي  شــعــلان  محمد 
قسراً  والمسرحين  المبعدين  مجموعة 
الجيش  بناء  فريق  من  والمتقاعدين 

والأمن في مؤتمر الحوار الوطني.
الغبيسي أن  اللواء  اللقاء أكد  وفي 
المسرحين  قضايا  تولي  الدفاع  وزارة 
والمتقاعدين والمبعدين قسراً اهتماما 

كبيراً.
معالجات  إيــجــاد  أن  موضحا 
تهيئة  في  بالغة  أهمية  لها  ملائمة 
النفوس لحل العديد من القضايا وفي 

الأولوية القضية الجنوبية .
الدفاع  وزارة  قيادة  أن  ــح  وأوض
المكلفة  الرئاسية  اللجان  تنتظر 
في  مستمرة  مازالت  والتي  بحصرهم 
اللجان  خروج  ضوء  وعلى  أعمالها 
معالجة  سيتم  والمعلومات  بالنتائج 

المشكلات .
سنعمل  واحد  كفريق  إننا  وقال: 
لهذه  المناسبة  الحلول  إيجاد  على 

المشكلات.
المجموعة  أعــضــاء  ــرح  ط فيما 
المبعدين  قضية  حــول  التساؤلات 
قسراً والترتيبات الجارية لعودتهم وما 

انجازه إلى الآن ومدى قدرة وزارة  تم 
كافة  عــودة  استيعاب  على  الدفاع 

المبعدين والمسرحين.
الدفاع  وزارة  دوائر  مدراء  وأجاب 
عن  اللقاء  ــضروا  ح الذين  المعنية 
.. لافتين  تساؤلات أعضاء المجموعة 
إلى الإجراءات المتخذة للإسراع في حل 

مشكلات المبعدين .
شئون  دائــرة  مدير  أوضــح  حيث 
قائد  الدكتور  الركن  العميد  الضباط 
العنسي انه تم اعادة عدد من الضباط 
إلى اعمالهم خلال معالجات مرحلية 
في -2004 2007 - 2009م .. مبينا أن 
وهم  تحل  لم  الحالات  بعض  هناك 
لها  اللازمة  المعالجات  وضع  بصدد 

الفريق  اعضاء  بمشاركة  مرحباً   ..
لوضع الحلول المناسبة.

شئون  دائــرة  مدير  أشار  حين  في 
سالم  أحمد  الركن  العميد  ــراد  الأف
المسرحين  قضية  أن  إلى  المــرزوقــي 
شائكة  أصبحت  قــسرا  والمبعدين 
حلول  لوضع  تبذل  جهود  وهناك 
المرجوة  النتائج  ضوء  على  جذرية 
عن  معبرا   .. الميدانية  اللجان  من 
أمله في تعاون بناء من قبل المبعدين 

والمسرحين قسراً.
المالية  الدائرة  مدير  اللقاء  حضر 
السوسوة  الركن عبدالحميد  العميد 

ونائب مدير دائرة التقاعد.

{ عدن/سبأ
المحافظات  في  الأراضي  قضايا  ومعالجة  نظر  لجنة  حددت 
الجنوبية في اجتماعها أمس بعدن برئاسة القاضي صالح ناصر 
طاهر، يوم الثلاثين من مايو الجاري آخر موعد لتسليم استمارات 
في  وفروعها  بعدن  الرئيسي  لمكتبها  الأراضي  قضايا  في  التظلم 

المحافظات الجنوبية وأرخبيل سقطرى.
المتظلمين  الحكومية  والجهات  المواطنين  كافة  اللجنة  ودعت 
في قضايا الأراضي إلى مراجعة اللجنة بمقرها بعدن وفروعها في 
المحدد  الموعد  انتهاء  قبل  التظلم  استمارة  لاستلام  المحافظات 

والذى لن يتم بعده تسليم أي استمارة تظلم.
قضايا  ومعالجة  نظر  لجنة  باسم  الرسمي  الناطق  وأوضح 
عوض  عطبوش  علي  القاضي  الجنوبية  المحافظات  في  الاراضي 
لـ (سبأ) أن اللجنة سلمت منذ بدء عملها مطلع مارس الماضي 
الرئيسي  المكتب  استمارة تظلم على مستوى  ألف  أربعين  حوالى 

للجنة بعدن وفروعها بالمحافظات.
وأشار إلى أن اللجنة أقرت تحديد موعد انتهاء تسليم استمارة 
تتمكن  حتى  الجنوبية،  بالمحافظات  الأراضي  قضايا  في  التظلم 
من استلام الملفات وإعداد التقرير الاولي الفصلي المتعلق بنشاط 
وعمل اللجنة ليتم رفعه إلى الأخ الرئيس عبدربه منصور هادي 

رئيس الجمهورية.
المحافظات  في  الاراضي  قضايا  ومعالجة  نظر  لجنة  وكانت 
الجنوبية برئاسة القاضي صالح ناصر طاهر ، التقت أمس في مقرها 

بعدن مجلس تنسيق الجمعيات السكنية بالمحافظة عدن.
اوضاع  حول  المجلس  قيادة  من  شرح  إلى  اللجنة  واستمعت 
اراضي الجمعيات السكنية بعدن وعملية الاعتداءات على بعضها.

بالجمعيات  الخاصة  والوثائق  الكشوفات  اللجنة  وتسلمت 
الاعتداءات  حيث  من  تعانيها  التي  والمشاكل  بعدن  السكنية 

والتصرف بأراضيها من قبل بعض الجهات.
الافكار  لبلورة  اللقاءات  من  مزيد  عقد  على  الجانبان  واتفق 
والمقترحات التي تساعد اللجنة على معالجة الاشكاليات المتعلقة 

بقضايا اراضي الجمعيات السكنية بمحافظة عدن.

صنعاء /سبأ
بصنعاء  الأمــيركــي  السفير  ــد  أك
جيرالد فايرستاين، أهمية الدور الذي 
الوفاق  حكومة  به  تضطلع  ان  ينبغي 
الانتقالية  العملية  لإنجاح  الوطني 
وفقا لاتفاق المبادرة الخليجية وآليتها 
التنفيذية المزمنة الموقعة أواخر نوفمبر 

2011م.
وقال السفير فايرستاين، في مؤتمر 
صحفي عقده أمس بصنعاء، إن هناك 
عاتق  على  ملقاة  كبيرة  "مسؤولية 
الكثير  الوفاق، ونتوقع أن نرى  حكومة 
الحكومة  بها  تقوم  التي  الجهود  من 
الاقــتــصــادي  المــجــال  في  خصوصا 
وتحقيق الإنجازات التي كانت مأمولة 

منها منذ بدء الفترة الانتقالية".
وأضاف :"نأمل أن يتحسن مستوى 
والمانحين  الحكومة  بــين  التنسيق 
سبتمبر  في  تعهدوا  الذين  الدوليين".. 
بنحو7.9  اليمن  بمساعدة  ــاضي  الم
أزمته  من  لإخــراجــه  دولار  مليارات 
المتفاقمة منذ يناير العام قبل الماضي، 
"متجاوبة"  الحكومة  تكون  أن  متمنيا 
لتخصيص  المانحين  اشــتراطــات  مع 
تعهداتهم المالية في مشاريع اقتصادية 

واستثمارية.
الامل  عن  الأميركي  السفير  وعبر 
في  تقدما  الوفاق  حكومة  تحرز  أن  في 
المرتبطة  الاشكاليات  مع  التعامل 
ومنها  التحتية  والبنى  بالخدمات 
مواجهة التهديدات والاعتداءات التي 

وأنابيب  الكهرباء  ــراج  أب تستهدف 
قيام  أهمية  إلى  مشيرا  والغاز،  النفط 
للحد  عمل"  فرص  بـ"إيجاد  الحكومة 
من البطالة، و"دعم القطاع الخاص"، 
اقتصادية"  ــات  ــلاح "إص وتحقيق 

واسعة.
وفي رده على سؤال حول ماتناولته 
اجراء  قرب  عن  الاعلام  وسائل  بعض 
تعديل حكومي وتغيير رئيس الحكومة 
ان يكون لدى  .. نفى السفير الأميركي 
الدول الراعية للمبادرة الخليجية علم 

باي تغيير حكومي وشيك.
وقال :"لسنا مطلعين على أي جهود 
محمد  برئاسة  الوفاق  حكومة  لتغيير 
سالم باسندوة، و رئيس الوزراء الحالي 
هو مرشح التوافق الوطني ونعتقد انه 
سيبقى في هذا المنصب خلال المرحلة 

الانتقالية".
تشهدها  التي  بالتغييرات  وأشــاد 
خلفية  عــلى  العسكرية  المؤسسة 
القرارات التي أصدرها الرئيس عبدربه 
في  الماضي  أبريل   10 في  هادي  منصور 
القوات  هيكلة  ــادة  إع خطوات  إطــار 

المسلحة .
وقال :"نحن مسرورون جدا بطريقة 
الجيش  هيكلة  إعــادة  ــرارات  ق تنفيذ 
مؤكدا  العسكرية"،  المناطق  وتسمية 
تجاوب قائد ما كان يسمى بـ"الحرس 
علي  أحمد  العميد  الــجــمــهــوري"، 
عبدالله صالح، مع قرار تعيينه سفيرا 

في دولة الإمارات العربية المتحدة.

وفي اجابته على سؤال بشأن موقف 
السلطة  نقل  لاتفاق  الراعية  ــدول  ال
قانون  بإلغاء  المطالبة  الدعوات  من 
الأميركي  السفير  أوضــح   .. الحصانة 
 2012 يناير  أواخر  الصادر  القانون  أن 
للرئيس  الحصانة  بمنح  قضى  والذي 
السابق علي عبدالله صالح ومن عملوا 
معه خلال فترة رئاسته لليمن هو جزء 

من اتفاق المبادرة الخليجية.
وأثنى السفير فايرستاين على سير 
أعمال مؤتمر الحوار الوطني الشامل، 
الذي بدأ في 18 مارس الفائت، ووصف 
بـ"الإيجابية  العمل  فــرق  جلسات 

جدا".
وقلًل من أهمية انسحاب أفراد من 
يشارك  الذي  الوطني،  الحوار  مؤتمر 
ثمانية  يمثلون  شخصا   565 فيه 
أهمية  على  مشددا  رئيسية،  مكونات 
المشكلات  معالجة  في  الوطني  الحوار 
التي يعاني منها اليمنيون بشكل عام .

وقال :"نأمل أن يدعم أبناء الجنوب 
ممثليهم في مؤتمر الحوار لإيجاد حلول 
سلمية لمطالبهم" .. مشددا على أهمية 
حل كافة الخلافات بين اليمنيين في إطار 
التدخلات  وتقويض  الوطني  الحوار 
مؤتمر  إفشال  الى  الساعية  الخارجية 
التدخلات  مقدمتها  وفي  ــوار  ــح ال

الإيرانية .

صنعاء/سبأ
الداخلية اجتماع مشترك برئاسة  بوزارة  عقد 
ورئيس  قحطان  عبدالقادر  اللواء  الداخلية  وزير 
علي  أحمد  الركن  اللواء  العامة  الأركــان  هيئة 
قوات  وقائد  الداخلية  وزارة  وكلاء  ضم  الأشــول، 
الأمن الخاصة وعدداً من القيادات الأمنية ، وأعضاء 
مجموعة أسس بناء الأمن المنبثقة عن فريق عمل 
أسس بناء الجيش والامن في مؤتمر الحوار الوطني 

الشامل.
وناقش الاجتماع القضايا المتعلقة بمهام وزارة 
الداخلية واختصاصاتها، بالإضافة إلى تقييم سير 
تنفيذ الخطط الأمنية وأسباب الاختلالات الأمنية 

في بعض محافظات الجمهورية.
وتناول النقاش القضايا المتعلقة بخطوات إعادة 
الهيكلة للأجهزة الأمنية في جوانبها المختلفة وكذا 
وتعزيز  الأمني  الأداء  لتطوير  المستقبلية  الآفاق 

دعائم الامن والاستقرار في ربوع الوطن .
الأمن  بناء  أسس  مجموعة  أعضاء  واستمع 
المنبثقة عن فريق عمل أسس بناء الجيش والأمن 
إلى إيضاحات من وزير الداخلية عن ما تم القيام 
الموكلة  المهام  إطار  في  وتطورات  إنجازات  من  به 

للوزارة .
في  ــوزارة  ال جهود  قحطان  الوزير  واستعرض 
حفظ الأمن خلال الفترة الماضية ودورها في إنهاء 
المظاهر المسلحة من المدن ورفع المتاريس في المدن 
السجل  إعداد  في  المبذولة  الجهود  إلى  بالإضافة   ،
المدني.. مشيرا إلى أهمية ربط السجل الانتخابي 

بالسجل المدني .
وتطرق وزير الداخلية إلى التحديات والصعوبات 
الــوزارة خاصة آفة الإرهــاب.. مؤكدا  التي تواجه 
المستوى  إلى  الأمنية  بالاجهزة  الوصول  اهمية 

الصحيح والسليم لكي تقوم بواجباتها على أكمل 
وجه والعمل بشكل متوازن في الحفاظ على الحقوق 

الانسانية وحقوق المجتمع وأمن البلد.
واستعرض الإجراءات التي تمت حتى الآن في 
عملية إعادة هيكلة الأجهزة الامنية، وقال:" نريد 
استكمال المواصفات لكل درجة من درجات الهيكلة 

لإخراجها إلى الواقع بالشكل الصحيح ".
إعداد  استكمال  على  حاليا  نعمل  ــاف:"  وأض
موضحا  الداخلية"..  لوزارة  التنظيمية  اللائحة 

تجارب عدد من الدول في هذا المجال .
وأكد أن الوزارة تسعى حاليا إلى ردم الهوة بين 
بينهما..  فيما  الثقة  وتعزيز  والمواطن  الأمن  رجل 
لافتا إلى أن الشعب اليمني يعول على مؤتمر الحوار 
استراتيجية  برؤية  للخروج  كبيرة  آمالا  الوطني 

متكاملة لبناء اليمن الجديد .
وأبدى استعداد قيادة وزارة الداخلية لتسهيل 
مهمة مجموعة بناء الأمن ورفدها بكل ما تحتاجه 

بما  وقوانين  وتشريعات  ودراســات  معلومات  من 
يكفل تحقيق النجاح المنشود لمهمتها.

بناء  أســس  فريق  رئيس  تحدث  جانبه  من 
الجيش والامن بمؤتمر الحوار الوطني اللواء يحيى 
التي  والأهداف  الفريق  عمل  طبيعة  عن  الشامي 
يسعي للوصول إليها في اطار مؤتمر الحوار الوطني 
الشامل .. موضحا أن الفريق يسعى للمساهمة في 
وضع أسس متينة لبناء الجيش والامن لما من شأنه 
حديثة  وعلمية  عملية  أسس  على  بنائها  إعــادة 
ووضع آلية متطورة لتعزيز دورها في المستقبل في 
الدستور  سيتضمنها  التي  والقوانين  النظم  ظل 

الجديد.
المعيشي  المــســتــوى  تحسين  ضرورة  وأكـــد 
على  بواجباته  يقوم  لكي  الأمن  لرجل  والصحي 

أكمل وجه .
المنبثق  الأمن  مجموعة  رئيس  استعرض  فيما 
عن فريق أسس بناء الجيش والأمن محمد عبدالله 

عبدالقوي الهدف من زيارة وزارة الداخلية ولقاء 
قيادتها.

 موضحا في هذا الصدد أن هذه الزيارة تستهدف 
الاطلاع على سير الأداء في أجهزة الأمن والتعرف 
الآفاق  التي تؤديها ومناقشة  المهام  عن كثب على 
في  ذلك  لاستيعاب  مهامها  لتطوير  المستقبلية 
مخرجات الفريق سيما في جانب الأسس التشريعية 

والدستورية لإصلاح الأجهزة الأمنية .
وأشار إلى أن من مهام المجموعة تقييم الوضع 
الراهن للأمن وخطوات إعادة الهيكلة ووضع أسس 
أهدافها  وتحديد  الأمن  لبناء  حديثة  مستقبلية 
مؤسسة  إلى  الأمــن  مؤسسة  وتحويل  ومهامها 

وطنية ومهنية .
بعد ذلك قدم أعضاء المجموعة إلى قيادة وزارة 
الداخلية العديد من الاستفسارات والأسئلة والتي 
تركزت حول الجهود المبذولة لتعزيز دور الأجهزة 
الأمنية في المحافظات وضمان حيادية الأمن وفرض 
لتسوية  المبذولة  الجهود  وتوضيح  الدولة  هيبة 
لإعادة  المطروحة  والمقترحات  الجامعيين  أوضاع 
النظر في بعض القوانين وكذا الإشكاليات الأمنية في 
المحافظات سيما الجنوبية والشرقية وكيفية تعامل 

أجهزة الامن مع المتظاهرين .
جميع  على  بالرد  الداخلية  ــر  وزي قــام  وقــد 
للتعاون  الوزارة  استعداد  ..مؤكداً  الاستفسارات 
مع فريق (أسس بناء الجيش والأمن) بمجموعاته 
وترجمة  مهامه  انجاح  في  يسهم  بما  المختلفة 

الأهداف المنشودة من مؤتمر الحوار.
ذات  ومعلومات  ببيانات  المجموعة  تزويد  وتم 
صلة بالتشريعات والقوانين التي تتصل بمهام وزارة 

الداخلية.

ــلطات التنفيذية إلى  رئيس مجلس النواب يدعو الس
الحد من زراعة القات

ــراءات العملية  ــة الإج ــتتخذ كاف ــوزارة س ــاد : ال عب
لتجويد خدمات الحج والعمرة

ــة  مجموع ــي  يلتق ــرية  البش ــوى  الق ــة  هيئ ــس  رئي
المبعدين والمسرحين قسراً

ــليم تظلمات  ــر موعد لتس ــو آخ ٣٠ ماي
قضايا الأراضي في المحافظات الجنوبية

ــدم  ــراز تق ــة اح ــد أهمي ــي يؤك ــفير الأميرك الس
اقتصادي لإنجاح العملية الانتقالية

اجتماع مشترك لقيادة وزارة الداخلية مع مجموعة أسس بناء الأمن

التقى ممثلي »إرادة لوطن بلا قات«

لقاء تشاوري لوكالات تفويج المعتمرين

ــالات التعاون  ــة بريطانية في مج ــات يمني مباحث
التنموية وتشجيع الاستثمار

لندن /سبأ
القربي خلال لقائه أمس  الدكتور أبو بكر عبدالله  بحث وزير الخارجية 
بالعاصمة البريطانية لندن وزير التنمية الدولية البريطاني ألن دنكن، العلاقات 

الثنائية بين البلدين الصديقين.
وقدم الدكتور القربي شرحاً عن تطورات الأوضاع في اليمن وسير الحوار 
الوطني.. مستعرضا مجالات التعاون المشترك بين اليمن وبريطانيا وخاصة 
في ما يتعلق بالجانب التنموي وإعادة تأهيل المصافي وتشجيع الاستثمار في 

المدينة الصناعية وتطوير ميناء عدن.
من جانبه أشاد وزير التنمية الدولية البريطاني بالدور الذي يلعبه الرئيس 
عبد ربه منصور هادي من اجل صنع غد أفضل لليمن واليمنيين، متمنياً للحوار 
وتضمن  اليمني  الشعب  تطلعات  تحقق  بنتائج  والخروج  النجاح  الوطني 

لليمن أمنه واستقراره ووحدة أراضيه .
من جانب آخر التقى وزير الخارجية الدكتور أبو بكر عبد الله القربي أمس 

في لندن مساعد مستشار الأمن القومي البريطاني اوليفر روبنز .
جرى خلال اللقاء بحث العلاقات الثنائية بين البلدين الصديقين بالإضافة 
إلى بحث إمكانية فتح القسم القنصلي وإصدار التأشيرات للمواطنين اليمنيين 
الراغبين في زيارة المملكة المتحدة ، بالإضافة إلى مناقشة موضوع السماح لطيران 

"اليمنية" باستئناف رحلاتها إلى لندن .
من جانبه أشاد روبنز بالجهود التي تبذلها اليمن من أجل مكافحة الإرهاب 

وتحسين الأوضاع الأمنية في اليمن .

محبوب علي يشارك في ندوة "التنمية والديمقراطية" 
ومؤتمر "العدالة الانتقالية" بالقاهرة

غادر صنعاء صباح أمس مستشار رئيس الجمهورية للشئون الإعلامية 
محبوب علي متوجها إلى القاهرة للمشاركة في فعاليات الندوة الدولية حول 
" التنمية والديمقراطية وتطوير النظام الإقليمي العربي " التي تعقد بمقر 

جامعة الدول العربية بالقاهرة وتبدأ اليوم الخميس.
تنظمها  الندوة  ان  الإعلامية  للشئون  الجمهورية  رئيس  مستشار  وقال 
جامعة  مع  بالتعاون  الإنسان  لحقوق  الوطنية  للمؤسسات  العربية  الشبكة 
المتحدة  الأمم  ومنظمة  الإنسان  لحقوق  العربية  والمنظمة  العربية  الدول 
للتربية والعلوم الثقافة ( اليونسكو ) بحضور العديد من الشخصيات المرموقة 

والخبراء والمنظمات العربية والدولية ذات العلاقة.
والديمقراطية وعلاقة ذلك  التنمية  الوثيق بين قضايا  الارتباط  وأكد على 
بتطوير النظام الإقليمي العربي.. وقال في هذا الصدد: إن السياسة والاقتصاد 
وجهان لعملة واحدة، وبالتالي فإن التنمية الاقتصادية لا تتحقق إلا في ظل 

تنمية ديمقراطية وفي ظل إصلاح اقتصادي.
وأضاف أن مناقشة قضايا التنمية والديمقراطية وتطوير النظام الإقليمي 
العربي تأتي في لحظة فارقة من مسار النظم والمجتمعات العربية وذلك بموقعها 
في مدارة طموحات الحراك الاجتماعي الذي تشهد المنطقة أنماطاً متعددة من 
تجلياته للعام الثالث على التوالي، وما يطرحه من تحديات وخيارات، بجانب 

الترابط بين قضايا التنمية والإصلاح السياسي.
الجمهورية للشئون الإعلامية، عن  وأعرب محبوب علي مستشار رئيس 
سعادته بأن تكون الندوة الدولية حول " التنمية والديمقراطية وتطوير النظام 

الإقليمي العربي " أول نشاط للشبكة على مستوى إقليمي ودولي.
مبينا أن من شأن التوصيات التي تخرج بها إفادة الجامعة العربية وتعزيز 
ستطرح  التي  والموضوعات  القضايا  من  كثير  في  العربي  الإقليمي  النظام 
تطبيقات الحكم الرشيد كما عبر عن أمله في ان تضطلع القرارات والتوصيات 
تعنى  التي  القضايا  في  وكبير  فاعل  بدور  الدولية،  الندوة  بها  ستخرج  التي 

بحقوق الإنسان في المنطقة وذلك وفقا لاختصاصاتها وطبيعة عملها.

ــل  ــة تأهي ــع اتفاقي ــي توق ــم الفن وزارة التعلي
»giz«وتشغيل لكوادرها مع الـ

وقعت أمس بصنعاء اتفاقية تعاون بين وزارة التعليم الفني والتدريب المهني 
والوكالة الالمانية للتعاون الدولي لـgiz)  ) وقعها عن الجانب اليمني الدكتور 
الدكتور  الفني وعن الجانب الالماني  التعليم  عبدالحافظ ثابت نعمان وزير 
ميشايل نيبلونج مدير الوكالة الالمانية ، حيث بموجبها تقدم الحكومة الالمانية 
(مليونين ومائتين وثمانية وثلاثين الف يورو ) تخصص لاقامة دورات تأهيلية 
وورش عمل تدريبية لكوادر وزارة التعليم الفني والمؤسسات التابعة لها بهدف 
تحسين قدرات الشباب من الجنسين وتزويدهم بالمعرفة والمعلومات والمهارات 
لتحسين دخلهم من خلال التشغيل الذاتي بالاضافة الى ظروف سوق العمل 
وكيفية الحصول على وظائف وتقام الدورات  في كل من صنعاء وعدن والحديدة 
وتعز ويشارك فيها عدد من الخبراء المحليين والالمان حيث تبدأ الاتفاقية من 

تاريخ التوقيع  وتنتهي في اواخر يونيو 2015م.

استمرار الاعتداءات على خطوط نقل الكهرباء

ــت لمعاقبة  ــان الوق ــلان: ح ــدس عق المهن
وردع مخربي الكهرباء

العامة  المؤسسة  عام  مدير  عقلان  سيف  عبدالرحمن  المهندس  أوضح 
للكهرباء أن الاعتداءات على خطوط نقل مارب- صنعاء 400 كليو فولت لازالت 

مستمرة ولم تتوقف وتدخل عامها الثالث بنفس المستوى من الحدة.
وأدان تكرار هذه الاعتداءات التي تلقى المزيد من الأعباء على المؤسسة - 
مفيداً بأن محطة مارب الغازية عادت التاسعة من صباح أمس بعد أن تم إعادة 
خطوط الدائرة الأولى مارب - صنعاء في حين تم إعادة خطوط الدائرة الثانية 
عند الساعة الثانية بعد ظهر أمس حيث كانت قد تعرضت خطوط الدائرتين 
لاعتداء في منطقة نهم وخرجت غازية مارب منتصف ليل أمس بعد أن نفذ 
الاعتداء الثاني على خطوط الدائرة الثانية بعد وقت قصير من الاعتداء على 

خطوط الدائرة الأولى في منطقة خلقة نهم عند البرج 67 .
وقال أنه قد حان الوقت لأن يلقى مرتكبو هذه الأعمال العقوبات الرادعة 
وإلقاء القبض عليهم كون الحل أمنياً بامتياز لأن وزارة الكهرباء ليست جهة 
ضبط حتى تستطيع معاقبة منفذي تلك الأعمال الإجرامية وكان شهر مارس 
شهد أعنف اعتداءات سجل خلاله 13 اعتداء على خطوط نقل مارب- صنعاء 
من 20 اعتداء منذ مطلع العام حتى نهاية مارس وتصدرت مناطق الدماشقة 
نقل  خطوط  على  الاعتداءات  فيها  ارتكبت  التي  المناطق  شبوان  وآل  ونهم 
مارب- صنعاء والتي تأتي على الرغم من ارتفاع لهجة التحذيرات التي اطلقتها 
الحكومة واللجنة العسكرية وهذه التحذيرات لم يلمس أي تحرك لتنفيذها 

بينما لاتزال الأعمال التخريبية مستمرة.
التي لا يوجد أي  وأبدى المواطنون استغرابهم استمرار هذه الاعتداءات 
مؤشر  على أنها سوف تتوقف مادام مرتكبوها طلقاء ولم تتم ملاحقة أي منهم.

اليوم بصنعاء

يوم مفتوح للتوعية بالحوار وثقافة السلام

تنظم جمعية رعاية الاسرة اليمنية اليوم في حديقة السبعين بأمانة العاصمة 
فعاليات اليوم المفتوح تحت شعار (بالعدالة نحقق السلام ).

وتهدف الفعالية الى تعزيز الوعي بأهمية الحوار وثقافة السلام والعدالة 
المدنية  الحقوق  ضمان  في  أهمية  من  له  لما  والسلام  الحوار  مفاهيم  وتعزيز 
والسياسية للمواطنين وتحقيق المساواة أمام القانون بين الجميع على اختلاف 
الألوان والأجناس بالإضافة إلى سيادة النظام والقانون والأمن والاستقرار في 

أوساط المجتمع.
وتتخلل فعاليات اليوم المفتوح عدد من الانشطة الفنية والمسرحية بالإضافة 
الى محاضرات عن السلام والحوار من منظور اسلامي ، والسلام والحوار المتوازن 

بالإضافة الى ريبورتاج عن المبادرة والمنظمات الشريكة في تنفيذ المبادرة.
يذكر ان الجمعية دشنت مشروع مبادرة نشر ثقافة السلام والحوار والذي 
ستنفذه في اربع محافظات بالتعاون مع عدد من منظمات المجتمع المدني  بهدف 
المساهمة في نشر ثقافة السلام ولغة الحوار ونبذ العنف والحث على التسامح 

وتعزيز وتحسين دور المرأة في المجال السياسي والاقتصادي والاجتماعي.

شوقي العباسيالبلد 

سعيد الجعفريالبلد 

عبدالباسط  النوعةالبلد 
إجراء دور الاستلام والتسليم 

في الكلية الحربية
صنعاء/سبأ

أمس  بصنعاء  الحربية  الكلية  في  ــرت  ج  ،،>
للكلية  السابق  المدير  بين  والتسليم  الاستلام  فعالية 
الإسناد  هيئة  رئيس  الولي  محمد  أحمد  الركن  اللواء 
محمد  الركن  العميد  الجديد  والمدير  اللوجستي، 
من  المكلفة  الإشرافية  اللجنة  بحضور  شيزر  صالح 
وزارة الدفاع برئاسة مساعد مدير دائرة الاستخبارات 

العسكرية العميد الركن عباس صالح مقبل.
هيئة  رئيس  أكد  بالمناسبة،  أقيم  الذي  الحفل  وفي 
القوات  وهيكلة  بناء  أهمية  اللوجستي  الإسناد 
وبما  والتطوير  التحديث  خطوات  وتواصل  المسلحة 
يكفل تحقيق الأداء النوعي والاحترافي لهذه المؤسسة 
الدفاعية الوطنية الرائدة، والارتقاء بمستوى قدراتها 
وإمكانياتها لضمان الإيفاء بواجباتها الوطنية المقدسة 

والتنفيذ الخلاق لمختلف المهام المسندة إليها.
مضاعفة  على  الحربية  الكلية  منتسبي  وحــث 
والتأهيل  التدريب  مجالات  في  المبذولة  الجهود 
والإسهام الفاعل في بناء جيش وطني قوي قادر على 
التصدي لكافة الأخطار والتحديات التي تهدد الوطن 
بناء  صوب  تتجه  التي  الظافرة  مسيرته  تعترض  أو 

الدولة المدنية الحديثة.
من جانبه أشار المدير الجديد للكلية الحربية العميد 
الركن محمد صالح شيرز إلى أن الكلية ستظل النموذج 
المشرق الذي تحتذي به الكليات والمنشآت التعليمية 
العسكرية، وستبقى رافداً لا ينضب يغذي كافة وحدات 
الشابة  والكوادر  الجديدة  بالدماء  المسلحة  القوات 
والمؤهلة التي تسهم بدورها في الارتقاء بأداء القوات 

المسلحة وتعزيز مستوى قدرات الوطن الدفاعية.


